



2012 – A successful year for „Saxonia SDC” 2012 - Ein erfolgreiches Jahr für „Saxonia SDC“

Harald During, President

In August 2011, our caller Andi talked to some of us who were already dancing since some time if we did not want to present our hobby at a hobby fair in Mühlau near Chemnitz in order to attract new dancers. So on August 27 and 28, 2011, we showed at this fair what is American Square Dance all about.

The visitors appreciated this very much, but ourselves as well. There were the following reactions:

(Extract from the newspaper “Mühlauer Anzeiger” of Sept. 8, 2011):

“ ... Square Dance originated from a multitude of European folk dances. Square Dance is a sociable form of American folklore ...

The fair visitors who were courageous enough to participate felt quickly that this thing was funny, also, or just because, everything didn't go right ... “

There were 8 interested persons who wanted to learn American square dancing. So both callers Andi and Frauke began a beginner course. From September 2011 to February 2012 they learnt diligently, and angels helped them. It was big fun.

In February 2012 there suddenly were difficulties concerning our dance place, everything threatened to be finished: we were informed during a dance night that we could use the nice dance hall longer only if we were an official club.

We wanted to continue and help the

Unser Caller Andi sprach im August 2011 einige schon länger Tanzende an, ob wir nicht auf einer Hobbymesse in Mühlau bei Chemnitz unser Steckenpferd vorstellen möchten um ggf. neue Tänzer zu gewinnen. Am 27. und 28. August 2011 zeigten wir auf dieser Messe, was unter American Square Dance zu verstehen ist.

Den Besuchern hat es sehr gut gefallen, uns natürlich auch. Es gab folgende Reaktionen:

(Auszug aus dem Mühlauer Anzeiger vom 08. September 2011):

„...Square Dance entstand aus einer Vielzahl von europäischen Volkstänzen, Square Dance ist eine gesellige Form der amerikanischen Folklore...

Messebesucher, die den Mut zum Mittanzen hatten, merkten sehr schnell, dass die Sache viel Spaß macht, auch, oder gerade weil nicht alles perfekt klappte...“

Es hatten sich 8 Interessierte gefunden, die American Square Dance lernen wollten. So begannen die beiden Caller Andi und Frauke mit einem Anfängerkurs. Vom September 2011 bis Februar 2012 lernten die Anfänger fleißig, Angels halfen dabei; es machte einen Riesenspaß.

Im Februar 2012 traten plötzlich widrige Umstände bezüglich unseres Tanzplatzes auf, es drohte alles zu Ende zu sein: man informierte uns während eines Tanzabends, dass wir den schönen Tanzsaal nur wie bisher weiter benutzen dürften, wenn wir ein Verein wären.

Wir wollten weitermachen und den Anfängern helfen: sofort an diesem Abend wurden alle Anwesenden gefragt, wer dafür ist, einen Square Dance Club zu gründen. Alle

beginners: so all persons present this night were asked who would decide to found a square dance club. Everybody was consenting!

During the next meetings other pre-conditions had to be cleared, also the future club name was discussed, we chose "Saxonia SDC".

The reason we called our club "Saxonia SDC"? Well, we are at home in Saxony (*German: Sachsen, state in Eastern Germany*) and would like to document this by our club name. Here is a short explanation what is meant by the term "Saxonia":

The patroness Saxonia

(Source: extracts from Wikipedia)

"Saxonia is the female symbol figure and secular patroness of Saxony and appears as personified allegory for the state of Saxony in different forms and shapings."

The locomotive Saxonia

(Source: extracts from Traffic Museum Dresden)

"The Saxonia was the first locomotive fully operative that was constructed in Germany. It was created following the model of the English locomotive COMET, but showed improvements. The locomotive was determined for the railway line Dresden-Leipzig ... Then it was taken over by the railway company Leipzig-Dresden and was used until 1856 at last."

Until 2014 the "Saxonia" – the first German steam locomotive – (replica) is to be seen in the Traffic Museum Dresden.

"By a spectacular action the Saxonia was hoisted in November 2010 into the Traffic Museum. Illuminated effectfully, it is the star among the steam engines in the railway exposition. Saxonia is the only original rep-

waren dafür !

In den nächsten Versammlungen mussten weitere Voraussetzungen geklärt werden, auch über den zukünftigen Clubnamen wurde diskutiert; wir wählten „Saxonia SDC“.

Warum wir uns den Vereinsnamen "Saxonia SDC" gegeben haben? Nun ja, wir sind in Sachsen zuhause und möchten das auch im Vereinsnamen dokumentieren. Hier eine kurze Erklärung, wofür der Begriff "Saxonia" u. a. steht:

Die Patronin Saxonia

(Quelle: auszugsweise Wikipedia)

"Die Saxonia ist die weibliche Symbolgestalt und weltliche Patronin Sachsens und tritt als personifizierte Allegorie für das Staatsgebilde Sachsen in verschiedenen Formen und Ausprägungen auf".

Die Lokomotive Saxonia

(Quelle: auszugsweise Verkehrsmuseum Dresden)

"Die Saxonia war die erste funktionsfähige Lokomotive, die in Deutschland gebaut wurde. Sie entstand nach dem Vorbild der englischen Lokomotive COMET, wies aber bereits Verbesserungen auf. Die Lok war für die am 8. April 1839 eröffnete Leipzig-Dresdner Eisenbahn bestimmt...Sie wurde dann von der Leipzig-Dresdner Eisenbahn übernommen und war bis maximal 1856 im Einsatz."

Bis 2014 ist im Verkehrsmuseum Dresden die „Saxonia“– die erste deutsche Dampf-lokomotive - (Nachbau) zu Gast.

„In einer spektakulären Aktion wurde die Saxonia im November 2010 in das Verkehrsmuseum gehievt. Effektivvoll illuminiert ist sie der Star unter den Dampfrossern in der Eisenbahnausstellung. Es ist der einzige originale Nachbau und entstand 1989 anlässlich des 150-jährigen Jubiläums der ersten deutschen Ferneisenbahn. ..“

Anmerkung:

Hohe Durchhaltekraft und eine gute Laufachse sind ja bekanntlich auch beim Squaredance von Vorteil.

lica and was created in 1989 on the occasion of the 150th jubilee of the first German long-distance railway."

Remark:

High stamina and a good axle are important in Square Dancing too, as we know.

As a precaution we had investigated about using the picture of "Saxonia". In February the "Deutsche Bahn AG" (German Railways) granted us using this picture as our club's logo!

EAASDC published our temporary membership in March 2012, the regular membership in September 2012.

On 19th August, 2012 the neighbour Square Dance clubs "Little Indians", "Skyscrapers" and "Saxonia" graduated their students in common.

A big praise goes to our club callers Frauke and Andi: They looked after teaching the students Square Dancing, but also the angels had to be "tamed" and controlled (often this task was more difficult with the angels than the students).

We were specially proud that our clubnights in 2012 were already visited by 82 guests from 23 other Square Dance clubs (here were counted only the first visits of them, of course).

Our club "Saxonia SDC" also organized 5 demos in order to spread the idea of Square Dancing!

We already could steal a banner from a neighbour club, and the two banners that were stolen from other neighbours will be retrieved as soon as possible.

It can be stated that in our area square dancing has become more varied as we have fixed our clubnight on Wednesday night, of course with conscience, because we

Wir hatten vorsorglich die Benutzung des Bildes „Saxonia“ recherchiert. Im Februar erlaubte die Deutsche Bahn AG (DB Museum Nürnberg) unserem Club die Benutzung des Bildes als Vereinslogo!

Die EAASDC veröffentlichte unsere vorläufige Mitgliedschaft im März 2012, die reguläre Mitgliedschaft im September 2012.

Am 19. August 2012 graduierten die Square Dance Clubs „Little Indians“, „Skyscrapers“ und „Saxonia“ gemeinsam ihre Students.

Ein großes Lob an unsere Clubcaller Frauke und Andi: Sie bemühten sich, den Students Square Dance beizubringen, aber auch die Angels mussten „gezähmt“ werden (oft war es bei den Angels schwieriger als bei den Students).

Besonders stolz sind wir, dass unsere Clubabende 2012 bereits von 82 Gästen aus 23 anderen Square Dance Clubs besucht wurden (dabei wurden natürlich nur Erstbesuche gezählt).

Wir von „Saxonia SDC“ führten auch bereits 5 Auftritte durch, um den Square-Dance-Gedanken weiter zu verbreiten!

Wir konnten bereits ein Banner klauen, und die 2 Banner, die uns abgenommen wurden, werden wir natürlich baldmöglichst zurück holen.

Es kann festgestellt werden, dass in unserer Gegend das Tanzen vielfältiger geworden ist, da wir natürlich unseren Clubabend bewusst auf Mittwoch gelegt haben, weil wir nicht mit den Clubabenden der umliegenden Clubs in Kollision geraten wollten.

Alle Mitglieder unseres Clubs sind stolz auf das Erreichte und hoffen, dass wir im Jahr 2013 mit unserem Club viel Spaß und Freude erleben.

Natürlich möchten wir das auch weitergeben, um auf unser Hobby, den Modern American Square Dance, aufmerksam zu machen und auch andere dafür zu interessieren.

PS:

Mitte des Jahres 2012 mussten wir leider unseren schönen Tanzplatz verlassen, da

don't want to collide with the clubnights of neighbor clubs.

All our club members are proud of what we could reach and hope that in 2013 we will have much fun and joy with our club.

Of course we also want to pass this on, in order to draw the attention of other people to our hobby Modern American Square Dancing.

PS:

In the midst of the year 2012 we were sorry to be obliged to leave our nice dance place as longer building measures began there. So we are particularly pleased having found a regular dance place again on 16th January, 2013.

We are dancing now in a wonderful old mill building redeveloped laboriously offering also many things for interested people (holiday dwelling among others).

Latest information on our website www.saxonia-sdc.de !

Well, we invite all square dancers to the "Wetzelmühle" at Niederfrohna / Saxony !

Transl.: Hartmut Heiber

dort länger dauernde Baumaßnahmen begannen. Deshalb sind wir besonders froh, dass wir seit 16. Januar 2013 wieder einen festen Tanzplatz haben:

Wir tanzen in einer wunderschönen alten, mit viel Mühe sanierten Mühle, die auch für Interessierte, die uns besuchen möchten, viel zu bieten hat (u. a. anderem auch Ferienwohnungen).

Aktuelles auf unserer Webseite www.saxonia-sdc.de !

Wir laden also alle Square Dancer in die „Wetzelmühle“ nach Niederfrohna in Sachsen ein! Nördlich von Chemnitz, in einem Nebental der Mulde, liegt das Frohnatal mit der Wetzelmühle.

